
DISCORSO DEL PRESIDENTE COMMISSIONE DI STUDIO AGGREGAZIONE 

IN OCCASIONE DELL’INCONTRO SUL MONTE LEMA DEL 5 NOVEMBRE 2023 

 

Buongiorno a tutte e tutti i presenti, 

 

Mi fa piacere darvi il benvenuto a questo ultimo incontro organizzato dalla Commissione per 

l’aggregazione dei comuni di Astano, Bedigliora, Curio, Miglieglia e Novaggio. 

Ringrazio in primo luogo la Monte Lema SA che per questa occasione ha concesso agli abitanti dei 

nostri comuni la risalita scontata alla vetta del Monte Lema in questo ultimo giorno di apertura al 

pubblico dell’impianto. 

Per noi la scelta di incontrarci qui ha un valore simbolico. Come sapete Lema è il nome proposto per 

il nuovo comune, un nome che a tutti i membri della commissione è piaciuto sin dal primo momento, 

in considerazione del forte attaccamento che tutti sentiamo per questa bella montagna, una 

montagna le cui falde toccano il territorio di tutti i comuni e che marca fortemente il nostro 

paesaggio e panorama. Un nome conosciuto anche al di fuori del Malcantone, essendo una forte 

attrazione turistica che permette di identificarci facilmente.  

Dopo quasi tre anni di intenso lavoro della Commissione, che nel 2023 ha portato all’approvazione 

del progetto da parte dei Municipi, dei legislativi e del Consiglio di Stato, ora è giunto il momento di 

dare la parola ai cittadini che il 26 novembre decideranno se dare un futuro a questo progetto, 

oppure se affossarlo. 

Il 26 novembre è quindi una data storica per i nostri comuni; se sarà un sì come auspichiamo 

vivamente, potremo finalmente iniziare a progettare il futuro e a concretizzare le varie idee che 

sono maturate durante questi anni di lavoro.  

L’aggregazione non è un progetto fatto e finito ma qualcosa da conquistare giorno per giorno, 

mettendo in campo idee e competenze e un nuovo senso di identità più ampio, più ricco. 

Dovremo imparare a sentire come nostro tutto il territorio e sentire come nostre tutte le opere che 

verranno realizzate nei vari paesi del comprensorio. Ci vorrà ascolto e determinazione nel definire 

le priorità. 

Quello che mi lascia ben sperare è proprio l’ottima collaborazione che è emersa all’interno della 

Commissione di studio, collaborazione che dimostra che ragionare e decidere insieme anche se si 

abita in comuni oggi ancora divisi, è possibile e opportuno. 

Altre realtà già aggregate, come l’Istituto scolastico del Medio Malcantone, che è stato realizzato da 

chi è stato lungimirante, dimostrano, che pur restando in una dimensione locale, non troppo grande, 

è ben possibile unire le forze e superare le differenze. 



Altri modelli consociativi locali dimostrano l’effettiva aggregazione della nostra popolazione; penso 

in particolare allo sci club Monte Lema all’Associazione Calcio Lema, alla società di pallavolo 

Malcavolley ,alla società di skater Novaggio Twins , ma anche alle associazioni culturali che stanno 

vivacizzando la vita sociale e culturale locale (teatro, cinema, musica), e che raggruppano tante 

persone che abitano nei vari comuni e che sono realtà molto positive. 

Oggi siamo stati accolti dalla musica dei corni delle Alpi, uno strumento antico, molto importante 

per l’identità delle alpi e in particolare della Svizzera tedesca, ma che negli ultimi anni si è diffuso 

anche in Ticino, come dimostra il gruppo di musicisti che ha accettato il nostro invito. A loro va il 

nostro ringraziamento. Questo mi permette ancora di dire che l’identità non è una cosa fissa, ma 

evolve. So che alcuni temono che l’aggregazione dei comuni sia un tradimento dell’identità 

tradizionale. Come ha ben spiegato il signor Peter Schiesser in occasione della sua allocuzione del 

1.di agosto proprio qui sul Monte Lema, l’identità è a strati e ogni strato è un arricchimento.  

Noi siamo magari di Curio, di Novaggio, di Bedigliora, di Miglieglia o di Astano e continueremo ad 

esserselo, mantenendo vive le tradizioni culturali e sociali a cui siamo affezionati, ma poi siamo 

anche Malcantonesi, Ticinesi, Svizzeri e tutti questi fattori identitari si sommano e non si escludono; 

così se passerà l’aggregazione, oltre a essere tutto quello che siamo, saremo anche cittadini del 

bellissimo comune di Lema. 

 

Auguro una bellissima giornata di sole a tutti. 

Andrea Pozzi 

 

 

 


